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Protokoll 
 
der 1. Sitzung des Einwohnerrates Allschwil (Amtsperiode 2020-2024)  
 

Sitzungsdatum: 17. Juni 2020 

Sitzungsort: Saal Schule Gartenhof, Lettenweg 32, Allschwil 

Sitzungsdauer: 18.00 – 19.00 Uhr 

 
 
Präsenz 
Einwohnerrat: Vorsitz Ueli Keller, Alterspräsident 
  Christian Kellermann, Präsident Einwohnerrat 
  Gemäss Präsenzliste 
 
Gemeinderat:   Nicole Nüssli-Kaiser, Präsidentin 
  Philippe Hofmann 
   Christoph Morat 
  Franz Vogt 
  Robert Vogt 
  Silvia Stucki 
  Andreas Bammatter 
 
Gemeindeverwaltung:  Patrick Dill, Leiter Gemeindeverwaltung 
  Rudolf Spinnler, Jurist 
 
Anwesend:  Philippe Adam, Rolf Adam, Mark Aellen, René Amstutz, Andreas Bärtsch, 

Mehmet Can, Sandro Felice, Barbara Grange, Matthias Häuptli, Roman 
Hinermeister, Nico Jonasch, Christian Jucker, Astrid Kaiser, Cetin Keles, 
Ueli Keller, Christian Kellermann, Patrick Kneubühler, Simone Meier, 
Niklaus Morat, Martin Münch, Urs Pozivil, Alfred Rellstrab, Evelyne Roth, 
Christoph Ruckstuhl, Miriam Schaub, Melina Schellenberg, Lucca Schulz, 
Claudia Sigel, Florian Spiegel, Beatrice Stierli, Christian Stocker Arnet, 
Rita Urscheler, Henry Vogt, Basil Wagner, Jörg Waldner, Etienne Winter, 
Jean-Jacques Winter, Swen Wyss 

 
Entschuldigt: Roman Klauser, Pascale Uccella 
 

 
Bereinigte Traktandenliste 
 
1. Eröffnung der Sitzung durch den Alterspräsidenten 

und Bekanntgabe des provisorischen Büros 

2. Wahl des Einwohnerratsbüros für das Amtsjahr 2020/2021 
2.1 Wahl des Präsidenten / der Präsidentin des Einwohnerrates 
2.2 Wahl des 1. Vizepräsidenten / der 1. Vizepräsidentin 
2.3 Wahl des 2. Vizepräsidenten / der 2. Vizepräsidentin 
2.4 Wahl von 2 Stimmenzählern / 2 Stimmenzählerinnen 
2.5 Wahl von 2 Ersatzleuten für die Stimmenzähler / Stimmenzählerinnen 
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3. Wahl der einwohnerrätlichen Kommissionen, Behörden und Schulräte für  
die Legislaturperiode vom 01.07.2020 – 30.06.2024 

3.1  Finanz- und Rechnungsprüfungskommission (FIREKO) 
3.1.1 Wahl der Mitglieder 
3.1.2 Wahl des Kommissionspräsidenten / der Kommissionspräsidentin 

3.2  Geschäftsprüfungskommission (GPK) 
3.2.1 Wahl der Mitglieder 
3.2.2 Wahl des Kommissionspräsidenten / der Kommissionspräsidentin 

3.3  Kommission für Bauwesen und Umwelt (KBU) 
3.3.1 Wahl der Mitglieder 
3.3.2 Wahl des Kommissionspräsidenten / der Kommissionspräsidentin 

3.4  Kommission für Kultur und Soziales (KKS) 
3.4.1 Wahl der Mitglieder 
3.4.2 Wahl des Kommissionspräsidenten / der Kommissionspräsidentin 

3.5  Kommission für Sicherheit und Dienste (KSD) 
3.5.1 Wahl der Mitglieder 
3.5.2 Wahl des Kommissionspräsidenten / der Kommissionspräsidentin 

3.6  Wahlbüro (Legislatur 01.07.2020 – 30.06.2024) 
3.6.1 Wahl der Mitglieder 
3.6.2 Wahl des Kommissionspräsidenten / der Kommissionspräsidentin 

3.7  Sozialhilfebehörde (Legislatur 01.01.2021 – 31.12.2024) 
3.7.1 Wahl der Mitglieder  
3.7.2 Wahl des Kommissionspräsidenten / der Kommissionspräsidentin 

3.8  Schulrat Primarstufe (Legislatur 01.08.2020 – 31.07.2024) 
3.8.1 Wahl der Mitglieder 

3.9  Schulrat Musikschule (Legislatur 01.08.2020 – 31.07.2024) 
3.9.1 Wahl der Mitglieder 

3.10 Schulrat Sekundarschule (Legislatur 01.08.2020 – 31.07.2024) 
3.10.1 Wahl der Mitglieder 

 

 
Für das Protokoll: 
 
 
 
 
Christine Rüegsegger / Nicole Müller, Sachbearbeiterin Einwohnerratssekretariat 
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Einwohnerratsprotokoll Nr. 1 vom 17. Juni 2020 
 
://: Das Protokoll wird ohne Änderung genehmigt. 
 
 
 
 
Der Präsident des 
Einwohnerrates Allschwil 

  

Christian Kellermann   
 
 

 
 
Begrüssung / Mitteilungen des Präsidenten 
 
Ueli Keller, Alterspräsident:  Geschätzte Einwohnerrätinnen, geschätzte Einwohnerräte, geschätzter 
Gemeinderat, geschätzter Herr Spinnler, geschätzter Herr Dill, geschätzte Medienvertreterin. Ich darf Sie 
herzlich zur heutigen, konstituierenden Sitzung für die neue Legislatur des Einwohnerrats 2020-2024 
begrüssen. Als Frau Müller mir mitteilte, dass ich der Alterspräsident sein soll, war ich etwas überrascht. 
Aber man kann nichts tun, man wird einfach alt und irgendwann einmal ist man der Älteste. Frau Müller 
hat mir noch gesagt, dass ich das Büro mit drei Kolleginnen, Kollegen des Einwohnerrats 
zusammenstellen soll. So hatte ich spontan die Idee, ich würde das gerne mit den drei Jüngsten tun. Ich 
habe mir dann von Frau Müller die fünf Jüngsten nennen lassen. Ich wusste ja nicht, wer die Jüngsten 
sind, damit ich etwas Reserve habe - das war gar keine schlechte Idee. Die Jüngste ist Melina 
Schellenberg, sie sitzt jetzt hier neben mir. Der Zweitjüngste ist Lukas Schulz, links aussen. Der 
Drittjüngste wäre Etienne Winter. Er hat mir aber gesagt, er fände das nicht unbedingt eine gute Idee, es 
seien somit drei von der SP. Dann habe ich zuerst gesagt, die können ja nichts dafür, dass die drei 
Jüngsten von der SP sind und ich auch nicht. Trotzdem habe ich mich davon überzeugen lassen, dass es 
gut ist, den Viertjüngsten zu fragen, das ist Nico Jonasch, der etwas weiter oben sitzt. Herzlich 
willkommen mit mir zusammen im Büro! Für die Begrüssung habe ich mir Radien vorgestellt, die ich 
manchmal benutze, wenn ich nicht weiterkomme. Ich hoffe, es wird heute nicht der Fall sein, dass ich 
nicht weiterkomme. Das Narrativ ist: ich frage nach den drei Wünschen, die man hat, so, wie das etwa in 
Geschichten vorkommt, in denen einem eine gute Fee fragt, was für drei Wünsche man hat. Ich beginne 
gleich einmal mit dem ersten Wunsch. Mein Wunsch ist, dass unsere vorhandene Demokratie so bleibt, 
wie sie ist und noch stärker wird. Wenn ich aus der wunderbaren, kleinen Schweiz in die Welt blicke, 
mache ich mir ein wenig Sorgen, weil ich mehr und mehr feststelle, dass es Autokratien und Plutokratien 
gibt. Autokratie ist typisch für eine kleine Gruppe oder gar eine Einzelperson, welche die Regierung für 
ein ganzes Land übernimmt. Ich zähle jetzt nicht auf, welche Autokraten ich meine - es sind meistens 
Männer - das würde nämlich noch länger dauern. Ich hoffe, bei der Schweiz bleibt es so, wie es jetzt ist, 
und rechne fest damit, dass es so bleibt, dass wir eine Demokratie sind und keine Autokratie werden, 
auch wenn es in der Schweiz, ehrlich gesagt, immer wieder Bestrebungen nach Alleinherrschern oder 
Gruppierungen, die bei allem den Ton angeben wollen, gibt. Eine Plutokratie ist eine Geldherrschaft. Das 
lässt sich auch feststellen, wenn man in die Welt hinausblickt, in der halt schon das Geld oft regiert. Die 
Schweiz ist davon nicht frei geblieben, finde ich. Bei der Schweiz stelle ich häufig fest, dass die Wirtschaft 
den Ton und den Takt angibt, und zwar sind das nicht KMU, sondern Grosskonzerne, die sagen, wo es 
lang geht, mit Politikern, die eigentlich nur noch so mehr oder weniger hinten nachlaufen können. Ich 
hoffe, dass die Demokratie stark genug ist, um das im Griff zu behalten. Das wäre der erste Wunsch. 
 
Nun kommt vor unserer Begrüssungstour der zweite Wunsch. Dazu gebe ich Melina Schellenberg als die 
Jüngste das Wort. 
 
Melina Schellenberg, SP-Fraktion und jüngstes Ratsmitglied:  Geschätzte Kolleginnen und Kollegen. 
Wie ihr gehört habt, habe auch ich die Ehre, zum Legislaturbeginn eine kurze Ansprache zu halten. Ueli 
sagte es bereits, der Grund dafür ist, weil ich die Jüngste der gewählten Einwohnerratsmitglieder bin. Ich 
bin zwar das jüngste Mitglied hier in diesem Rat, aber nicht das neueste. Seit ich vor knapp drei Jahren 
als Nachrückende die Arbeit aufnehmen durfte, kamen ein paar neue Gesichter hinzu. Für einige ist es 
heute auch die allererste Sitzung. Für die meisten hat der politische Weg in den Rat, egal ob der Weg 
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dieses Jahr oder vor Jahrzehnten zum ersten Mal beschritten wurde, mit einem Wahlkampf begonnen. 
Ich wünsche mir allerdings, dass der Wettkampf, dieses Gegeneinander für die nächsten vier Jahre 
abgedeckt werden kann, und wir hier möglichst gut miteinander zusammenarbeiten können. Wir alle 
haben eine gemeinsame Aufgabe, in Allschwil für die Bewohnerinnen und Bewohner möglichst optimale 
Rahmenbedingungen zu schaffen. Damit wir diese Rahmenbedingungen möglichst gut schaffen können, 
sollen persönliche Reibereien nicht in diesen Rat hineingetragen werden. Bei meiner Arbeit in der KSFVZ 
durfte ich miterleben, wie viel man erreichen kann, wenn man konstruktiv und lösungsorientiert 
zusammenarbeitet. Es ist wichtig, dass man einander den gebührenden Respekt und Anstand 
entgegenbringen kann. Ich bin zuversichtlich, dass wir das alle gemeinsam erreichen werden. Natürlich 
haben wir in diesem Rat viele verschiedene Persönlichkeiten, teilweise unterschiedliche Interessen oder 
Schwerpunkte und auch unterschiedliche Temperamente. Diese Unterschiede müssen aber kein 
Hindernis oder eine Schwäche sein. Wenn wir versuchen zusammenzuarbeiten, können wir sie auch in 
eine Stärke umwandeln. Nehmen wir doch gleich die Gegenpole Alt und Jung als Beispiel. Diese passen 
sehr gut in den Kontext dieser Ansprache. Wenn Jung und Alt Hand in Hand zusammenarbeiten, können 
wir alle voneinander profitieren. Die jüngeren oder auch neueren Ratsmitglieder haben die Chance, von 
den Erfahrungen der älteren, bzw. langjährigen Mitglieder zu profitieren. Auf der anderen Seite bringen 
neue Mitglieder frischen Wind, neue Ideen und einen anderen Blickwinkel in den Rat, was für alle ein 
Gewinn sein kann. Apropos Gewinn, auch wenn es bei den Wahlen Gewinner und Verlierer gab, wenn 
wir versuchen, konstruktiv zusammenzuarbeiten, ist das nicht nur ein Gewinn für den Rat, sondern für die 
ganze Gemeinde. Kämpfen wir also nicht gegeneinander an, sondern versuchen wir, gemeinsam gute 
Lösungen und Projekte für Allschwil zu erarbeiten. Ich freue mich auf die kommenden, leidenschaftlichen 
Debatten, zukunftsgerichteten Vorstösse und einfach auch auf den Spass und die Begeisterung, die die 
politische Arbeit mit sich bringen kann. Bevor ich das Wort wieder Ueli übergebe, möchte ich den zweiten 
Wunsch von heute Abend aussprechen. Ich wünsche mir für die kommenden vier Jahre eine 
respektvolle, konstruktive und lösungsorientierte Zusammenarbeit zwischen allen Ratsmitgliedern und 
natürlich mit dem Gemeinderat und den Behörden. In diesem Sinne wünsche ich allen einen guten Start 
in die Legislatur und freue mich auf eine grossartige Zusammenarbeit. Besten Dank. 
 
Ueli Keller, Alterspräsident:  Danke Melina. Mit dem dritten Wunsch komme ich zu Ihnen allen. Ich 
wünsche mir, dass Sie, dass ihr euch einen Wunsch entwickelt, den ihr in den nächsten vier Jahren 
realisieren könnt. Mit Wunsch meine ich jetzt nicht ein inhaltlich politisches Thema, sondern das, was 
Melina und ich geäussert haben, die Verfahrensangelegenheit. Ich erwarte nicht und rechne nicht damit 
und will nicht, dass ihr diesen Wunsch jetzt äussert, aber ich würde mich freuen, wenn der eine oder die 
andere sich diesen Wunsch merkt und dann irgendwann zum Ausdruck bringt. Danke schön. 
 
Jetzt kommen wir zum geschäftlichen Teil. Ich kann zuerst die Entschuldigungen bekannt geben. 
Entschuldigt haben sich für die heutige, konstituierende Sitzung Pascale Uccella und Roman Klauser. Für 
die Präsenz gebe ich Herrn Spinnler das Wort. 
 
[Entschuldigungen / Präsenz siehe Protokolleingang] 
 
Wahrscheinlich benötigen wir heute das absolute Mehr, was wäre das absolute Mehr, Herr Spinnler? 
Dankeschön, das absolute Mehr ist also 26? - Nein? Ich habe noch gedacht, das ist etwas viel. - Gut, fürs 
Protokoll: das absolute Mehr ist 19! Im Weiteren stelle ich fest, dass die Traktandenliste rechtzeitig 
versandt wurde. Gibt es einen Antrag zur Traktandenliste auf Änderungen oder Ergänzung? Das ist nicht 
der Fall. Damit stelle ich fest, dass die Traktandenliste, so wie sie versandt wurde und vorliegt, genehmigt 
ist. 
 
 
 
 01.031 Büro Einwohnerrat 

Traktandum 1 
2. Wahl des Einwohnerratsbüros für das Amtsjahr 2020/2021 
2.1 Wahl des Präsidenten / der Präsidentin des Einwohnerrates 
2.2 Wahl des 1. Vizepräsidenten / der 1. Vizepräsidentin 
2.3 Wahl des 2. Vizepräsidenten / der 2. Vizepräsidentin 
2.4 Wahl von 2 Stimmenzählern / 2 Stimmenzählerinnen 
2.5 Wahl von 2 Ersatzleuten für die Stimmenzähler / Stimmenzählerin 
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2.1 Wahl des Präsidenten / der Präsidentin des Einwohnerrates 

Ueli Keller, Alterspräsident:  Wir kommen nun, noch unter meiner Regie, zur Wahl des neuen Präsidiums 
des neuen Einwohnerrats. Ich darf mitteilen, dass die CVP für das Amtsjahr 2020/2021 Christian 
Kellermann als Präsident vorschlägt. Gibt es weitere Nominationen? Das ist nicht der Fall. Ich bitte ums 
Austeilen der Wahlzettel. Übrigens, die Regieanweisungen habe ich von Frau Müller, Sekretariat 
Einwohnerrat, erhalten. Dafür danke ich ihr in Abwesenheit herzlich. 
Ich bitte darum, die ausgefüllten oder auch leer gelassenen Wahlzettel wieder einzusammeln. - Darf ich 
um Aufmerksamkeit bitten, ich gebe das Resultat bekannt. 
 
 
Wahl des Präsidenten / der Präsidentin des Einwohnerrates 
Ausgeteilte Stimmzettel:  38 
Eingegangene Stimmzettel:  38 
Davon leer und ungültig:  2 
Gültige Stimmen:  36 
Absolutes Mehr:  19 
 
://: 
 Gewählt ist mit 36 Stimmen Christian Kellermann. [Applaus] 
 
Darf ich dich nach vorne bitten. 
 
 
Ueli Keller, Alterspräsident:  Auch meinerseits herzliche Gratulation und alle guten Wünsche. Meine 
Schlusshandlung ist nur noch, euch die Steigerung aufzuzeigen von Keller zu Kellermann. 
 
Christian Kellermann, Präsident:  Liebe Einwohnerräte, liebe Gemeinderäte, guten Abend Frau Schäfer. 
Ich möchte die Gelegenheit ergreifen, um mich recht herzlich für dieses fantastische Wahlergebnis zu 
bedanken. Ich bin sehr beeindruckt. Es freut mich sehr, dass ich eine so breite Unterstützung erhalten 
habe. Seit fünf Jahren bin ich im Einwohnerrat und darf nun dieses ehrenvolle Amt als formal höchsten 
und wahrscheinlich auch als höchstgewachsenen Allschwiler übernehmen. In Allschwil wohnhaft bin ich 
erst seit 13 Jahren. Die Verbindung zu Allschwil geht aber über meine Frau, Alexandra, weit in die 
Vergangenheit zurück. Denn bereits ihre Eltern und Grosseltern, Freitag-Capanni, haben in Allschwil 
gewohnt und Dorfgeschichte mitgeschrieben. Meinen neuen Wohnort habe ich sofort ins Herz 
geschlossen, und ich geniesse die Nähe zur Natur und zur Stadt Basel. Ich bin stolz, ein Allschwiler sein 
zu dürfen. Ich nehme dieses Amt sehr gerne an und freue mich auf ein spannendes Jahr als 
Einwohnerratspräsident. Ich werde selbstverständlich versuchen, die Sitzungen so gut wie möglich zu 
leiten, bin mir aber bewusst, dass es nicht immer einfach sein wird. Auch wenn es mal hitzige Debatten 
geben sollte, lege ich grossen Wert auf respektvolle und sachbezogene Diskussionen. Was zählt ist das 
Voranbringen aller Geschäfte zum Wohl von Allschwil und der Allschwiler Bevölkerung. Für Ihre Mithilfe 
und Ihre Unterstützung danke ich Ihnen. Im Anschluss an diese Sitzung lade ich Sie herzlich zum Apéro 
mit einem Imbiss im höchst gelegenen Allschwiler Restaurant im Spitzwald ein. Es würde mich sehr 
freuen, mit euch auf dieses neue Amtsjahr 2020/2021 anzustossen, und ich hoffe auf zahlreiches 
Erscheinen. Wegen den Corona-Vorschriften muss ich aber darauf hinweisen, dass alle, die kommen, 
sich vor Ort in die dort aufliegende Anwesenheitsliste eintragen. Das wird vom BAG so verlangt. 
Wir fahren weiter mit dem nächsten Wahlgeschäft. 
 
 
 

2.2 Wahl des 1. Vizepräsidenten / der 1. Vizepräsidentin 

Christian Kellermann, Präsident:  Von der SP nominiert wurde Niklaus Morat. Gibt es weitere 
Nominationen? Das ist nicht der Fall. Ich bitte um Austeilung der Wahlzettel. - Ich bitte, die Wahlzettel 
wieder einzuziehen. - Ich bitte um Ihre Aufmerksamkeit. Das Wahlergebnis liegt vor. 
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Wahl des 1. Vizepräsidenten / der 1. Vizepräsidentin des Einwohnerrates 
Ausgeteilte Stimmzettel:  38 
Eingegangene Stimmzettel:  38 
Davon leer und ungültig:  3 
Gültige Stimmen:  35 
Absolutes Mehr:  18 
 
://: 
 Gewählt ist mit 35 Stimmen Niklaus Morat.  
 
Herzliche Gratulation! [Applaus] Darf ich dich bitten, schnell nach vorne zu kommen. 
Wir kommen zum nächsten Wahlgang. 
 
 
 

2.3 Wahl des 2. Vizepräsidenten / der 2. Vizepräsidentin 

Christian Kellermann, Präsident:  Mir liegt die Nomination von Frau Simone Meier, Grüne-Partei, vor. 
Ich frage den Rat an: Gibt es weitere Nominationen? Das ist nicht der Fall. Ich bitte um Austeilung der 
Wahlzettel. - Ich bitte um Einziehen der Wahlzettel. 
 
Ich möchte kurz um eure Aufmerksamkeit bitten. Während hinten ausgezählt wird würde ich diese Zeit 
gerne schnell nutzen, um zwei organisatorische Dinge zu erläutern. Wir würden gerne gleich im 
Anschluss an die Sitzung, bevor wir in den Spitzwald gehen, ein Gruppenfoto des neuen Einwohnerrats 
und des neuen Gemeinderats machen. D.h. lasst eure Sachen liegen, zusammenpacken könnt ihr 
danach, geht direkt raus und stellt euch auf der äusseren Treppe auf, also nicht im Inneren des 
Gebäudes, sondern draussen! Zuunterst hätten wir gerne den Gemeinderat und dahinter den 
Einwohnerrat. Ich hoffe, das stösst auf allgemeine Zustimmung, es muss niemand gleich aufspringen und 
weg. Das Foto wird Frau Schäfer machen. Wenn es gelingt, wird es auch in der Zeitung erscheinen. Wie 
sich der Einwohnerrat beim Aufstellen hinten organisiert, überlasse ich euch. Ihr könnt jetzt noch ein 
wenig diskutieren, wie ihr es machen wollt. - Rita? Ja, ohne Masken! Wie gesagt, einfach nur kurz 
zusammenstehen, wir stehen da nicht länger als 15 Minuten. Ich hoffe, das Foto ist in fünf Minuten 
gemacht.  
 
Anschliessend gehen wir in den Spitzwald. Ich habe im Übrigen den Abfahrtsplan der Buslinie 64 noch 
mitgenommen, den würde ich dann vorne auflegen, falls jemand mit dem öV hinauffahren möchte. 
Parkplätze hat es genügend. Im Spitzwald-Restaurant wären wir oben im Saal. Ihr müsst also nicht ins 
Restaurant hinein, sondern gleich rechts das Treppchen ausserhalb des Hauses hinauf gehen. Dort sind 
die Getränke schon kühl gestellt und befindet sich auch das Buffet. 
 
Das Wahlergebnis liegt vor, ich bitte um Aufmerksamkeit.  
 
Wahl des 2. Vizepräsidenten / der 2. Vizepräsidentin des Einwohnerrates 
Ausgeteilte Stimmzettel:  38 
Eingegangene Stimmzettel:  38 
Davon leer und ungültig:  3 
Gültige Stimmen:  35 
Absolutes Mehr:  18 
 
Stimmen für Christoph Ruckstuhl 6 
 
://: 
 Gewählt ist mit 29 Stimmen Simone Meier.  
 
Herzliche Gratulation! Ich bitte auch Sie, nach vorne zu kommen. 
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2.4 Wahl von 2 Stimmenzählern / 2 Stimmenzählerinnen 

Christian Kellermann, Präsident:  Eingegangen als Nomination sind von der FDP Astrid Kaiser und von 
der SVP Henry Vogt. Gibt es weitere Nominationen? Das ist nicht der Fall. Ich frage an, ob stille Wahl 
bestritten ist. Das ist auch nicht der Fall. 
 
://: 
 Somit sind Astrid Kaiser und Henry Vogt als Stimmenzähler/in einstimmig gewählt. 
 Herzliche Gratulation den beiden! 
 
 
 

2.5 Wahl von 2 Ersatzleuten für die Stimmenzähler / Stimmenzählerin 

Christian Kellermann, Präsident:  Als Nomination wurde von der SP Melina Schellenberg und von der 
FDP Martin Münch eingereicht. Gibt es weitere Nominationen? Das ist nicht der Fall. Dann frage ich 
ebenso an, ob stille Wahl bestritten ist. Das ist auch nicht der Fall.  
 
://: 
 Damit sind Melina Schellenberg und Martin Münch als Ersatz-Stimmenzähler/in einstimmig 
gewählt. 
 Herzliche Gratulation! 
 
 
Ich bedanke mich herzlich für die Bereitschaft des provisorischen Büros, Melina, Lucca und Nico. Ich bitte 
euch, nun unten Platz zu nehmen und bitte das neu gewählte Büro herauf zu kommen. - Wir kommen 
nun zu den Wahlen der einzelnen Kommissionen. 
 
 
 
 01.032 Kommissionen des Einwohnerrates 

Traktandum 2 
3. Wahl der einwohnerrätlichen Kommissionen, Behörden und Schulräte für die 
Legislaturperiode vom 01.07.2020 – 30.06.2024 

 

 
3.1 Finanz- und Rechnungsprüfungskommission (FIREKO) 
 
 
Christian Kellermann, Präsident: Als Wahlvorschlag für die ordentlichen Mitglieder liegen mir vor - ich 
lese nun diese Namen fürs Protokoll inkl. der Ersatzmitglieder vor, danach können wir darüber befinden. 
 
Ordentliche Mitglieder 
FDP, Roman Hintermeister 
SP, Mark Aellen 
SP, Niklaus Morat 
SVP, Fredy Rellstab 
CVP, Philippe Adam 
EVP/GLP/Grüne, René Amstutz 
EVP/GLP/Grüne, Christian Jucker 
 
Ersatzmitglieder 
FDP, Andreas Bärtsch 
SP, Basil Wagner 
SVP, Florian Spiegel 
CVP, Rolf Adam 
EVP/GLP/Grüne, Ueli Keller 
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Ich frage den Rat an, ob weitere Nominationen vorliegen. Das ist nicht der Fall. Ist stille Wahl bestritten? 
Das ist auch nicht der Fall. 
 
://: 
 Dann sind diese genannten Personen als ordentliche Mitglieder und Ersatzmitglieder einstimmig 

gewählt. Herzliche Gratulation! 
 
Wir befinden über die Wahl des Kommissionspräsidenten. Nominiert wurde Mark Aellen. Auch hier frage 
ich nach, gibt es weitere Nominationen. Ist stille Wahl bestritten? Beides ist nicht der Fall. 
 
://: 
 Herzliche Gratulation zur Wahl, Mark Aellen! 
 
 

Ordentliche Mitglieder 1 FDP Roman Hintermeister 

 2 SP Mark Aellen 
Niklaus Morat 

 1 SVP Fredy Rellstab 

 1 CVP Philipe Adam 

 2 EVP/GLP/Grüne René Amstutz 
Christian Jucker 

   

Ersatz-Mitglieder 1 FDP Andreas Bärtsch 

 1 SP Basil Wagner 

 1 SVP Florian Spiegel 

 1 CVP Rolf Adam 

 1 EVP/GLP/Grüne Ueli Keller 

   

Kommissionspräsident SP Mark Aellen 

 
 
 
3.2 Geschäftsprüfungskommission (GPK) 
 
Christian Kellermann, Präsident:  Als Wahlvorschlag liegt vor: 
 
Ordentliche Mitglieder 
FDP, Nico Jonasch 
SP, Etienne Winter 
SP Christian Stocker Arnet 
SVP, Henry Vogt 
CVP, Beatrice Stierli 
EVP/GLP/Grüne, Rita Urscheler 
EVP/GLP/Grüne, Ueli Keller 
 
 
Ersatzmitglieder: 
FDP, Roman Hintermeister 
SP, Cetin Keles 
SVP, Florian Spiegel 
CVP, Christian Kellermann 
EVP/GLP/Grüne, Christian Jucker 
 
 
Gibt es weitere Nominationen, ist stille Wahl bestritten? Das ist nicht der Fall. 
 
://: 
 Somit sind die genannten Personen als ordentliche Mitglieder und Ersatzmitglieder einstimmig 

gewählt. Herzliche Gratulation! 
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Für das Kommissionspräsidium ist Henry Vogt vorgeschlagen. Gibt es weitere Nominationen, ist stille 
Wahl bestritten? Beides ist nicht der Fall.  
 
 
 
://: 
 Henry Vogt ist einstimmig als Kommissionspräsident gewählt. Herzliche Gratulation! 
 
 

Ordentliche Mitglieder 1 FDP Nico Jonasch 

 2 SP Etienne Winter 
Christian Stocker Arnet 

 1 SVP Henry Vogt 

 1 CVP Beatrice Stierli 

 2 EVP/GLP/Grüne Rita Urscheler 
Ueli Keller 

   

Ersatz-Mitglieder 1 FDP Roman Hintermeister 

 1 SP Cetin Keles 

 1 SVP Florian Spiegel 

 1 CVP Christian Kellermann 

 1 EVP/GLP/Grüne Christian Jucker 

   

Kommissionspräsident SVP Henry Vogt 

 
 
 
3.3. Kommission für Bauwesen und Umwelt (KBU) 
 
Christian Kellermann, Präsident:  Es liegen mir folgende Wahlvorschläge vor: 
 
Ordentliche Mitglieder 
FDP, Andreas Bärtsch 
SP, Cetin Keles 
SP, Basil Wagner 
SVP, Alfred Rellstab 
CVP, Christian Kellermann 
EVP/GLP/Grüne, Sandro Felice 
EVP/GLP/Grüne, Matthias Häuptli 
 
 
Ersatzmitglieder: 
FDP, Nico Jonasch 
SP, Etienne Winter 
SVP, Swen Wyss 
CVP, Evelyne Roth 
EVP/GLP/Grüne, Rita Urscheler 
 
Ich frage den Rat an, ob es weitere Nominationen gibt und ob stille Wahl bestritten ist. Das ist beides 
nicht der Fall.  
 
://: 
 Dann sind die genannten Personen als ordentliche Mitglieder und Ersatzmitglieder einstimmig 

gewählt. 
 
Als Wahlvorschlag zum Kommissionspräsidenten liegt Andreas Bärtsch vor. Gibt es weitere 
Nominationen, ist stille Wahl bestritten? Beides ist zu verneinen.  
 
://: 
 Somit ist Andreas Bärtsch als Kommissionspräsident einstimmig gewählt. 
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Ordentliche Mitglieder 1 FDP Andreas Bärtsch 

 2 SP Cetin Keles 
Basil Wagner 

 1 SVP Fredy Rellstab 

 1 CVP Christian Kellermann 

 2 EVP/GLP/Grüne Sandro Felice 
Matthias Häuptli 

   

Ersatz-Mitglieder 1 FDP Nico Jonasch 

 1 SP Etienne Winter 

 1 SVP Swen Wyss 

 1 CVP Evelyne Roth 

 1 EVP/GLP/Grüne Rita Urscheler 

   

Kommissionspräsident FDP Andreas Bärtsch 

 
 
 
3.4 Kommission für Kultur und Soziales (KKS) 
 
Christian Kellermann, Präsident:  Es liegen mir folgende Wahlvorschläge vor: 
 
Ordentliche Mitglieder 
FDP, Urs Pozivil 
SP, Barbara Grange 
SP, Jean-Jacques Winter 
SVP, Patrick Kneubühler 
CVP, Evelyne Roth 
EVP/GLP/Grüne, Miriam Schaub 
EVP/GLP/Grüne, Simone Meier 
 
 
Ersatzmitglieder: 
FDP, Martin Münch 
SP, Melina Schellenberg 
SVP, Jörg Waldner 
CVP, Claudia Sigel 
EVP/GLP/Grüne, Christoph Ruckstuhl 
 
Gibt es weitere Nominationen, ist stille Wahl bestritten? Es ist beides nicht der Fall. 
 
://: 
 Somit sind die genannten Personen als ordentliche Mitglieder und Ersatzmitglieder einstimmig 

gewählt. Herzliche Gratulation! 
 
Als Vorschlag zur Kommissionspräsidentin ist Miriam Schaub aufgeführt. Gibt es weitere Nominationen, 
ist stille Wahl bestritten? Beides ist nicht der Fall.  
 
://: 
 Somit ist Miriam Schaub einstimmig als Kommissionspräsidentin gewählt. Herzliche Gratulation! 
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Ordentliche Mitglieder 1 FDP Urs Pozivil 

 2 SP Barbara Grange 
Jean-Jacques Winter 

 1 SVP Patrick Kneubühler 

 1 CVP Evelyne Roth 

 2 EVP/GLP/Grüne Miriam Schaub 
Simone Meier 

   

Ersatz-Mitglieder 1 FDP Martin Münch 

 1 SP Melina Schellenberg 

 1 SVP Jörg Waldner 

 1 CVP Claudia Sigel 

 1 EVP/GLP/Grüne Christoph Ruckstuhl 

   

Kommissionspräsidentin EVP/GLP/Grüne Miriam Schaub 

 
 
 
3.5 Kommission für Sicherheit und Dienste (KSD) 
 
Christian Kellermann, Präsident:  Als Wahlvorschlag liegen mir vor: 
 
Ordentliche Mitglieder 
FDP, Martin Münch 
SP, Melina Schellenberg 
SP, Jean-Jacques Winter 
SVP, Jörg Waldner 
CVP, Claudia Sigel 
EVP/GLP/Grüne, René Amstutz 
EVP/GLP/Grüne, Christoph Ruckstuhl 
 
 
Ersatzmitglieder: 
FDP, Urs Pozivil 
SP, Lucca Schulz 
SVP, Fredy Rellstab 
CVP, Philippe Adam 
EVP/GLP/Grüne, Miriam Schaub 
 
Gibt es weitere Nominationen? Ist stille Wahl bestritten? Beides ist nicht der Fall. 
 
://: 
 Damit sind die genannten Personen als ordentliche Mitglieder und Ersatzmitglieder einstimmig 

gewählt. Herzliche Gratulation! 
 
Als Vorschlag für das Kommissionspräsidium liegt Claudia Sigel vor. Gibt es weitere Nominationen? Ist 
stille Wahl bestritten? Beides ist nicht der Fall. 
 
://: 
 Somit ist Claudia Sigel einstimmig als Kommissionspräsidentin gewählt. Herzliche Gratulation! 
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Ordentliche Mitglieder 1 FDP Martin Münch 

 2 SP Melina Schellenberg 
Jean-Jacques Winter 

 1 SVP Jörg Waldner 

 1 CVP Claudia Sigel 

 2 EVP/GLP/Grüne René Amstutz 
Christoph Ruckstuhl 

   

Ersatz-Mitglieder 1 FDP Urs Pozivil 

 1 SP Lucca Schulz 

 1 SVP Fredy Rellstab 

 1 CVP Philippe Adam 

 1 EVP/GLP/Grüne Miriam Schaub 

   

Kommissionspräsidentin  CVP Claudia Sigel 

 
 
 
3.6 Wahlbüro 
 
Christian Kellermann, Präsident: Als Wahlvorschlag haben wir folgende Personen:  
 
Ordentliche Mitglieder 
FDP, Vincent Vogt 
FDP, Urs Pozivil 
FDP, Anja Frei 
SP, Monika Quinche 
SP, Yvonne Steger Bieri 
SP, Basil Wagner 
SP, Etienne Winter 
SP, Niklaus Morat 
SP, Alessandra Zoia 
SVP, Simon Zimmermann 
SVP, Martin Hediger 
SVP, Maja Bürgi 
CVP, Philippe Adam 
CVP, Rolf Adam 
CVP, Fabio Setteducati 
CVP, Megan Stierli 
EVP/GLP/Grüne, Tobias Schläpfer 
EVP/GLP/Grüne, Alessandro Giangreco 
EVP/GLP/Grüne, Anne-Sophie Metz 
EVP/GLP/Grüne, Marino Bottacin 
EVP/GLP/Grüne, Marc Salathé 
 
Ich entschuldige mich, wenn ich den einen oder anderen Namen nicht richtig ausgesprochen habe. Gibt 
es weitere Nominationen? Ist stille Wahl bestritten? Beides ist nicht der Fall.  
 
://: 
 Somit sind die genannten Personen einstimmig gewählt. Herzliche Gratulation! 
 
Als Präsident des Hauptwahlbüros wurde Marc Salathé vorgeschlagen. Gibt es weitere Nominationen? 
Ist stille Wahl bestritten? Das ist nicht der Fall. 
 
://: 
 Somit ist Marc Salathé einstimmig als Präsident des Wahlbüros gewählt. Herzliche Gratulation! 
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Ordentliche Mitglieder 3 FDP Vincent Vogt 
Urs Pozivil 
Anja Frei 

 6 SP Monika Quinche 
Yvonne Steger Bieri 
Basil Wagner 
Etienne Winter 
Niklaus Morat 
Alessandra Zoia 

 3 SVP Simon Zimmermann 
Martin Hediger 
Maja Bürgi 

 4 CVP Philippe Adam 
Rolf Adam 
Fabio Setteducati 
Megan Stierli 

 5 EVP/GLP/Grüne Tobias Schläpfer 
Alessandro Giangreco 
Anne-Sophie Metz 
Marino Bottacin 
Marc Salathé 

   
Präsident EVP/GLP/Grüne Marc Salathé 

 
 
 
3.7 Sozialhilfebehörde 
 
Christian Kellermann, Präsident:  Als Wahlvorschlag liegt mir vor: 
 
Ordentliche Mitglieder 
FDP, Robert Vogt 
SP, Semra Wagner 
SP, Esther Schmidli-Suter 
SVP, Swen Wyss 
CVP, Claudia Sigel 
EVP/GLP/Grüne, Jérôme Mollat 
EVP/GLP/Grüne, Denise Kölliker 
 
Gibt es weitere Nominationen, ist stille Wahl bestritten? Das ist nicht der Fall.  
 
://: 
 Somit sind die genannten Personen einstimmig gewählt. Herzliche Gratulation! 
 
Fürs Präsidium ist Semra Wagner vorgeschlagen. Gibt es weitere Nominationen oder ist stille Wahl 
bestritten? Ist nicht der Fall.  
 
://: 
 Semra Wagner ist einstimmig als Präsidentin der Sozialhilfebehörde gewählt. Herzliche 

Gratulation! 
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Ordentliche Mitglieder 1 FDP Robert Vogt 

 2 SP Semra Wagner 
Esther Schmidli-Suter 

 1 SVP Swen Wyss 

 1 CVP Claudia Sigel 

 2 EVP/GLP/Grüne Jérôme Mollat 
Denise Kölliker 

   

Vertretung Gemeinderat FDP Robert Vogt 

   

Präsidentin SP Semra Wagner 

 
 
 
3.8 Schulrat Primarstufe 
 
Christian Kellermann, Präsident:  Als Wahlvorschlag liegt mir vor: 
 
 
Ordentliche Mitglieder 
FDP, Sebastian Hersberger 
SP, Heinrich Schellenberg 
SP, Silvia Stucki 
SVP, Patrick Kneubühler 
CVP, Laura Spielmann 
EVP/GLP/Grüne, Sabine Bachmann 
EVP/GLP/Grüne, Nicole Morellini 
 
Die Vertretung des Gemeinderats übernimmt Silvia Stucki. 
 
Gibt es weitere Nominationen? Ist stille Wahl bestritten? Beides ist nicht der Fall.  
 
://: 
 Somit sind die genannten Personen einstimmig gewählt. Herzliche Gratulation! 
 

 
Ordentliche Mitglieder 1 FDP Sebastian Hersberger 

 2 SP Heinrich Schellenberg 
Silvia Stucki 

 1 SVP Patrick Kneubühler 

 1 CVP Laura Spielmann 

 2 EVP/GLP/Grüne Sabine Bachmann 
Nicole Morellini 

   

Vertretung Gemeinderat SP Silvia Stucki 

 
 
 
3.9 Schulrat Musikschule 
 
Christian Kellermann, Präsident:  Als Wahlvorschlag liegt mir vor: 
 
Ordentliche Mitglieder 
FDP, Urs Pozivil 
SP, Silvia Stucki 
SVP, Pascale Zumstein 
EVP/GLP/Grüne, Matthias Häuptli 
 
Vertretung des Gemeinderats übernimmt Silvia Stucki. 
 
Gibt es hier weitere Nominationen? Ist stille Wahl bestritten? Beides ist nicht der Fall. 
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://: 
 Somit sind die genannten Personen einstimmig gewählt. Herzliche Gratulation! 
 

 
Ordentliche Mitglieder 1 FDP Urs Pozivil 

 1 SP Silvia Stucki 

 1 SVP Pascal Zumstein 

 1 EVP/GLP/Grüne Matthias Häuptli 

   

Vertretung Gemeinderat SP Silvia Stucki 

 
 
 
3.10 Schulrat Sekundarschule 
 
Christian Kellermann, Präsident:  Zur Wahl vorgeschlagen sind: 
 
Ordentliche Mitglieder 
FDP, Priska Lanz 
SP, Simon Maurer 
SP, Martin Imoberdorf 
SVP, Jörg Waldner 
CVP, Sandra Lampart-Brügger 
EVP/GLP/Grüne, Werner Hotz 
 
Ich frage den Rat an, ob es weitere Nominationen gibt und ob stille Wahl bestritten ist. Beides ist nicht der 
Fall. 
 
://: 
 Somit sind die genannten Personen einstimmig gewählt. Herzliche Gratulation! 
 

 
Ordentliche Mitglieder 1 FDP Priska Lanz 

 2 SP Simon Maurer 
Martin Imoberdorf 

 1 SVP Jörg Waldner 

 1 CVP Sandra Lampart-Brügger 

 1 EVP/GLP/Grüne Werner Hotz 

 
 
Christian Kellermann, Präsident:  So, dann hätten wir alle Wahlgeschäfte soweit erledigt. Wir sind 
beinahe am Ende dieser Sitzung. Ich würde sehr gerne noch kurz der SP, Etienne Winter, das Wort 
geben. 
 
Etienne Winter, SP-Fraktion:   Lieber Chris, Merci vielmals. Ich habe es in der Vorbereitungssitzung 
bereits angekündigt und verlauten lassen: In unserer Fraktion gibt es in der kommenden Legislatur einen 
Führungswechsel. Nach vier Jahren gebe ich die Fraktionsleitung ab. Meine politische Orientierung hat 
sich nun verstärkt nach Liestal verschoben. Um diesem Amt, welches auch viel Zeit und Musse benötigt, 
ein bisschen gerechter zu werden, ging ich innerhalb der Fraktion auf die Suche, um mich etwas zu 
entlasten. Ich wurde fündig. Wir können euch für die nächste Legislatur von unserer Seite Christian 
Stocker Arnet als neuen SP-Fraktionspräsidenten vorstellen. Ich danke dir vielmals, Christian, für deinen 
Einsatz. Ich möchte aber auch kurz die Gelegenheit nutzen, allen Fraktionen für die gute 
Zusammenarbeit der letzten vier Jahre zu danken. Ich glaube, wir konnten zusammen wirklich viel 
erreichen. Ich glaube, so gut, so smooth wie heute Abend ist eine Konstituierung in diesem Einwohnerrat 
schon lange nicht mehr abgelaufen. Aus diesem Grund, lieber Ueli, lieber Urs, liebe Bea, Henry dort 
oben, euch vielen Dank. Nicht zuletzt, lieber Urs, alles Gute zu deinem heutigen Geburtstag.  
 
Christian Kellermann, Präsident:  Es bleibt mir noch das Schlusswort. Ich bedanke mich auch recht 
herzlich und wünsche vor allem den neuen Einwohnerrätinnen und Einwohnerräten, die ab heute zum 
ersten Mal dabei sind und im Folgejahr dann hoffentlich noch eine lange, politische Karriere vor sich 
haben, viel Erfolg und natürlich viel Spass! Uns allen wünsche ich einen schönen Sommer, schöne 
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Sommerferien, gute Erholung. Wie gesagt, ich freue mich auf das kommende Jahr mit euch. Auf eine 
gute Zusammenarbeit! 
 
Fürs Protokoll: Die Sitzung ist geschlossen, es ist 19 Uhr. Ich bitte nun, euch fürs Foto draussen auf der 
Treppe einzufinden. Wir treffen uns anschliessend im Spitzwaldrestaurant. 
 
 

SCHLUSS DER SITZUNG: 19 UHR 
 
 

Aufgrund der aktuellen Situation des Coronavirus wurde die Einwohnerratssitzung unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit durchgeführt. 

  
 
 
 

 
 
 


